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平成２９年 第 1回特別職報酬等審議会 議事要旨 

 

１ 日 時  平成 29年 2月 27日（月） 午後３時 30分～午後４時 30分 

２ 場 所  市庁舎 議会棟 3階 全員協議会室 

３ 出席者  稲葉委員、稲場委員、石山委員、金山委員、前田英司委員、前田敏委員、

安田委員、 

４ 欠席者  なし 

５ 事務局  （総務部） 

        山崎総務部長、廣瀬職員監、山下職員課長、天池課長補佐 

       （議会事務局） 

        山上事務局長、佐藤総務課長、山中総務課長補佐、勝野主任 

 

６ 審議等内容 

発 言 者 項     目 発   言   内   容 

 委嘱状交付  

副市長 あいさつ 省略 

各委員 あいさつ 省略 

事務局 審議会会長の選出 
審議会会長は委員の互選となっているが、選出

方法を提案いただきたい。 

委員  推薦はどうか。 

各委員  了承 

委員 推薦 金山委員はいかがか。 

各委員 承認 異論なし。 

会長 あいさつ 省略 
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会長 
会長の職務代理者

の指定 
稲場委員に職務代理者をお願いしたい。 

委員 
職務代理者につい

て 
了承 

事務局 事務局員紹介 省略 

会長 審議会の公開 
通例として、公開を原則としているが、公開で

よろしいか。 

各委員 承認 異論なし。 

会長 審議事項の確認 次第に従い、資料説明をお願いしたい。 

事務局 資料説明 
これまでの審議経過、国や他の自治体の状況に

ついて説明 

事務局 資料説明 議員の活動内容や定数削減の経緯など説明 

会長  資料の説明について不明点や疑問点はあるか。 

委員 質 問 

市長・副市長の給料本則改正を審議した平成 25

年度に、議員報酬についての議員の意見としては

どのようなものがあったか。 

事務局 回 答 

議員報酬を現状維持とする答申に対して、各会

派・各議員から、特段異論はなく、全会一致で承

認された。 

委員 質 問 
平成 15年から 26年まで帯広市が行った臨時削

減は、他の市町村でも同じように実施されたのか。 

事務局 回 答 

10数年前は、三位一体改革による地方交付税の

減額を受け、実施市町村数までは把握していない

が、各市町村が自主的に独自の臨時削減を行って

きた経緯がある。 

委員 質 問 

私が調べた範囲では、帯広市の議員報酬の額は、

約 1,667団体中 250位となっている。先程の質問

にもあったが、前回の答申は現行額が相当とはな

っているが、市長・副市長にならって、議員から

報酬額を変えるべきという話はあったのか。 
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事務局 回 答 

議員定数を３名削減することが決まっていたこ

ともあり、議員一人ひとりの職責が増すことから、

現状維持が妥当との判断があった。 

会長 補 足 

前回は、実際の支給額と本則額との乖離をどう

考えるべきかという議論が中心であった。議員関

係では、議員の働きぶりについて市民には見えに

くく分からない点も多かったため、活動の実態に

ついても事務局より説明を受け、議論いただいた。 

委員 質 問 

先日の地元紙では「十勝標準」という議員報酬

の目安が示されていたが、このことについて分か

る範囲で説明いただきたい。 

事務局 回 答 

他町村との比較で議員報酬が高くなることを避

ける傾向がある中、議員のなり手不足も深刻化し

ており、実際に浦幌町での選挙では定数に満たな

い事態も生じた。このような状況を受け、十勝管

内の１８町村で組織する十勝町村会が中心とな

り、議論されたもの。市とは状況が異なることか

ら、帯広市ではこういった試算はしていない。 

委員 意 見 

議員個々の状況にもよるが、日頃から市民から

の相談を昼夜問わず数多く受けている。議員定数

が削減され、約 6,000人の市民に対し議員が１人

となり、議員の負担が増している。また、過去に

は会議出席に係る費用弁償も廃止されており、市

町村によっては、専業の議員では十分な収入が得

られず、生活に支障が出ているといった話を聞く

こともある。 

委員 意 見 

6,000 人に対し議員が１人であることが、市民

にはあまり伝わっていないかもしれないので、も

っと周知すべきではないか。 

会長 意 見 
議員に相談できること自体が、市民はあまり知

らないのかもしれない。 

委員 意 見 

議員という立場を離れた現在でも、市民からの

相談は寄せられるので、適宜、関係機関への橋渡

しをする活動を続けている。 

会長  ほかに質問等はあるか。 

各委員  （特になし） 



4/4 

会長  

次回以降の審議の進め方、論点設定については、

本日の質疑応答などを踏まえ、こちらで一度整理

し、次回以降、審議を進めていきたいと考えてい

るがいかがか。 

各委員  （異議なし） 

会長  それでは、そのように進めていきたい。 

会長  
このほか、次回までに必要な資料があれば、発

言をお願いしたい。 

各委員  （特になし） 

会長  

この場で、思い浮かばない方もおられるかと思

うので、後ほどでも結構なので、事務局までご連

絡いただきたい。 

各委員 
次回開催日時の 

調整 
４月２７日午前１０時からに決定 

会長  そのほか何かあるか。 

各委員  （特になし） 

会長 閉会 
本日は長時間議論いただき、ありがとうござい

ました。 

 


